

Diario de Almería

del nuevo siglo



Nº 41



Entre los asistentes al congreso, el coordinador nacional de IU, Gaspar Llamazares, y la consejera de Educación, Cándida Martínez



■ BECAS LEONARDO

22 alumnos de la UAL harán prácticas en ocho países de la UE

D.A.
Almería

La Agencia Española Leonardo da Vinci ha comunicado a la Universidad de Almería que su propuesta de movilidad de estudiantes universitarios ha sido seleccionada en el marco de la convocatoria 2005-2006 para el Programa Leonardo da Vinci.

El proyecto aprobado, 'Eurocosmo', movilidad de estudiantes en el seno de empresas europeas, ha sido promovido por la Fundación Mediterránea -empresa perteneciente a la UAL- y coordinado por el Vicerrectorado de Relaciones Internacionales de la Universidad de Almería.

El proyecto 'Eurocosmo' va a permitir la realización de prácticas en empresas de ocho países diferentes de la Unión Europea (Italia, Alemania, Portugal, Bélgica, Holanda, Francia, Reino Unido y Rumanía) durante tres meses, a un total de 22 alumnos de la Universidad de Almería durante el curso 2005-2006.

En los cuatro cursos anteriores un total de 64 universitarios se han beneficiado de este programa.

Objetivos

El objetivo principal del proyecto es mejorar las aptitudes y competencias individuales de los universitarios. Además, también se persigue facilitar su inserción en el mercado laboral mediante estancias de prácticas en empresas europeas.

Para los estudiantes de la UAL este proyecto supone la posibilidad de mejorar las aptitudes y competencias individuales, poner en práctica en la vida real los conocimientos adquiridos durante los años de carrera en la Universidad. Además, también tendrán la oportunidad de mejorar sus perspectivas de empleo, mejorar el nivel de idiomas y entrar en contacto con nuevas culturas. Todo ello sin olvidar que van a estimular su capacidad emprendedora y crear oportunidades a nivel profesional.

Desde la Universidad de Almería siempre se ha apostado por la organización de este tipo de prácticas, a tenor de que los resultados cosechados tras su realización han sido bastante positivos. El objetivo pasa ahora por incrementar, en la medida de lo posible, la oferta de más plazas.

Decálogo por la Paz

La propuesta será remitida al Comité Organizador de los XV Juegos Mediterráneos

D.A.
Almería

El Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Mediterráneo, en el que han participado filósofos, historiadores y políticos ha concluido con la elaboración de un decálogo sobre la paz, que se hará llegar a los Juegos Mediterráneos, como organización que también promueve la paz entre los pueblos a través del deporte.

Así, según los expertos el Mediterráneo es un mar en el que han confluído pueblos y vida a lo largo de la historia, que ha estado cargada de experiencias personales, grupales sociales e internacionales de entendimiento y cooperación en búsqueda de los óptimos de satisfacción de sus necesidades y expectativas.

"Los desplazamientos de la población y las relaciones culturales y diplomáticas han sido una constante para su supervivencia y una garantía del enriquecimiento de las culturas". La cultura mediterránea sería "inexplicable" sin las migraciones, colonizaciones, voluntades de encuentro, armonía y fusión en

espacios compartidos.

De otro lado, el decálogo advierte de que la dinámica de esta historia mediterránea ha estado definida por los anhelos y los proyectos de las personas y los grupos. De esos y propuestas que al interactuarse con los demás ha generado una continua "conflictividad" que, de esta forma, sólo es una manifestación de la vitalidad social. El "conflicto" es una condición inherente a la condición humana, que es semilla para la creatividad y deja abiertas muchas las posibilidades para la acción humana.

"Conflictos y paces"

Y es que, la historia del Mediterráneo ha estado llena de "conflictos, tensiones, paces y, también, guerras, políticas colonialistas, y otras formas de violencia". "Creemos que las diferentes vías de regulación pacífica de los conflictos han sido siempre elementos ampliamente utilizados e imprescindibles para darle la mejor salida posible a estas situaciones", coinciden los ponentes.

Es por ello por lo que "creemos que los procesos de creación y potenciación de Cultura de Paz y No Violencia están, en gran parte, ligados a las reivindicaciones y acciones de las sociedades civiles". Así, promueven un "empoderamiento pacifista" y reivindican la participación en la toma de decisiones, y en la distribución del poder.

En cuanto a las religiones, los especialistas señalan que tienen un importante papel en la configuración de las culturas, las identidades y las relaciones mediterráneas. Por eso es importante "movilizar la energía pacificadora que parte de las tradiciones religiosas y desactivar cualquier, odio, violencia o agresión que apele a una legitimación religiosa". En la construcción de la paz en el Mediterráneo es "imprescindible el diálogo interreligioso".

El papel de la mujer

Los especialistas no olvidan el papel de las mujeres en la creación y recreación de una cultura de paz grupal, social y política. En consecuencia, "coincidimos con las cada vez

más abundantes políticas institucionales tendentes a eliminar la violencia de género y otorgar un papel más público y político a las mujeres".

Según los expertos, la paz ha desempeñado un papel público y político en el discurrir de todas las sociedades mediterráneas. Además, resaltan que las redes interculturales, de diálogo y cooperación mediterráneas se ven ahora interaccionadas por los nuevos flujos de la globalización. "Creemos que todos aquellos lazos y vínculos antiguos, y los más modernos y contemporáneos de paz deben ser reconocidos y potenciados en todas sus dimensiones".

Por último, señalan los participantes en el congreso que el futuro dependerá directamente del "poder" de la paz, de su papel en toda toma de decisiones políticas. "Si en el siglo XX la paz fue en diferentes culturas políticas mediterráneas movilizadora para rechazar la guerra, en el siglo XXI debiera significar, además, el florecimiento y potenciación del Desarrollo, la Democracia y los Derechos Humanos".

iSuplemento Universitario!



■ **ADULTOS AMPLÍAN SUS CONOCIMIENTOS SOBRE CERÁMICA PREHISTÓRICA**

La Arqueología suscita interés entre los mayores

D.A.
Almería

Alumnos del Programa de Mayores de la Universidad de Almería participan con éxito en un curso-taller de Arqueología Experimental, relacionado con las reproducciones de cerámica prehistórica. El curso se desarrolla esta semana en la sede de Vera, tras haberse celebrado ya en Almería, con el fin de acercar el patrimonio arqueológico

a los alumnos mediante esta experiencia denominada 'Arqueología Experimental. Taller de réplicas arqueológicas: Cerámica Prehistórica', a la que se propone darle continuidad todos los años.

Una quincena de alumnos seleccionados de este programa universitario han participado desde el lunes 23 al sábado 28 de mayo en un taller de 12 horas de duración ofertado como primera toma de contac-

to con estas experiencias inéditas en la UAL. Las actividades tenen como fin acercar los alumnos al mundo de la Arqueología a través de la Cultura Material de los distintos pueblos prehistóricos que han pasado por nuestras tierras: los neolíticos de la Cultura de Almería, la Cultura de los Millares de la Edad del Cobre, la Cultura Argárica de la Edad del Bronce y las Culturas del Bronce Final.

▼ **CURSOS DE VERANO**



Rossetti advierte del 'peligro' de la lectura

La escritora gaditana Ana Rossetti presentó ayer en la UAL el curso de verano 'Taller de lectura comprensiva: Lectura=Viaje=Partida=Juego', que se celebrará en la sede de Roquetas de Mar del 18 al 22 de julio. Aunque en esta ocasión el curso se centrará en la lectura, la escritura no dejará de estar presente en las diferentes sesiones, pues en palabras de su directora "no existe una escritura sin lectura y al contrario". La figura de Don Quijote estará cabalgando entre la lectura, el viaje, la partida y el juego, ya

que el curso se constituye también como un homenaje al libro. Para Ana Rossetti "la lectura puede hacer tomar decisiones y cambiar tu vida", lo que se refleja en el libro de Cervantes pues "Don Quijote crea un mundo que al final asume el resto de personajes". "La lectura puede cambiar el mundo pero hay que pensar que te puede llevar a un lado u otro", explica en este sentido la escritora y señala que "la lectura es maravillosa pero también puede llegar a ser peligrosa".

■ **FORMACIÓN DEL 11 AL 15 DE JULIO EN ALMERÍA**



Momento de la presentación del curso de verano 'Bajandí'

'Tomatito' difundirá su maestría en el curso de verano 'Bajandí'

D.A.
Almería

José Fernández Torres 'Tomatito' dirigirá por segundo año consecutivo el curso-taller de guitarra flamenca para jóvenes 'Bajandí', que se celebrará del 11 al 15 de julio en Almería dentro de la programación de los Cursos de Verano 2005 de la UAL. En esta ocasión 'Tomatito' estará acompañado del también artista almeriense Paco Serrano.

El coordinador del curso, José Antonio López Alemán, explicó en la presentación del mismo que éste se estructurará en dos partes: Una puramente didáctica, el taller impartido por 'Tomatito' y Paco Serrano, y otra más teórica en la que se incluyen las jornadas 'Tocar para cantar'. López Alemán destacó la sesión en recuerdo al maestro Amate, que se celebrará el primer día de estas jornadas y que finalizará con un recital a cargo de Juan Gómez y José Sorroche, acompañados a la guitarra por Antonio Luis López y 'El Niño de la Fragua'.

El segundo día, Norberto Torres Cortés impartirá la conferencia 'So-

niquete', a la que seguirá el recital ofrecido por el cantaor Fernando de la Morena y Moraíto Chico a la guitarra.

Valoración de Tomatito

"Cuando las cosas se hacen con cariño siempre salen bien". Así se refirió 'Tomatito' a la primera edición de 'Bajandí', que resultó un éxito tanto por la calidad de los participantes como por las ganas y entusiasmo que pusieron los alumnos. El guitarrista se mostró encantado de dirigir el curso en su segunda edición. "Espero que esto vaya para arriba y se consolide", comentó. Además, el artista reveló que aunque le han propuesto llevar a cabo la actividad en otros lugares, para él no tendría sentido realizarla fuera de Almería.

De sus alumnos dijo que "hay talento y ganas" y que, como chavales jóvenes que son "aprenden sin darse cuenta". "Para tocar la guitarra no hace falta ser un superhombre, sólo tener constancia y afición", señaló el almeriense virtuoso de las seis cuerdas.

CICLO DE ALAMAR DEL CINE CLUB UNIVERSITARIO

20-06: "La vida es un milagro"

Dirección: Emir Kusturica
Año de producción: 2004
Nacionalidad: Francia-Serbia Montenegro
Duración: 154'
Género: Comedia
Intérpretes: Slavko Stimac, Natasa Solak, Vesna Trivalic, Vuk Kostic y Aleksandar Bercek.
Guión: Ranko Bozic y Emir Kusturica
Fotografía: Michel Amathieu
Música: Dejan Sparavalo y Emir Kusturica
Montaje: Svetolik Mika Zajc

21-06: "En el mundo a cada rato"

Dirección: Patricia Ferreira, Pere Joan Ventura, Chus Gutiérrez, Javier Corcuera y Javier Fesser
Nacionalidad: España
Año de producción: 2004
Duración: 116'

27-06: "Doppo Mezzanotte"

Dirección: Davide Ferrario
Año de producción: 2004
Nacionalidad: Italia

Duración: 92'

Intérpretes: Giorgio Pasotti, Francesca Inaudí, Fabio Troiano, Francesca Picozza, Pietro Eandi, Andrea Romero, Gianpiero Perone, Francesca D'Alessio, Gianni Talia y Andrea Moretti.
Producción: Ladis Zanini.

Música: Banda Iónica, Daniele Sepe y Fabio Barovero.

Fotografía: Dante Cecchin.

Montaje: Claudio Cormio.

Diseño de producción: Francesca Bocca.

28-06: "Nuestra música"

Dirección: Jean-Luc Godard

Año de producción: 2004

Nacionalidad: Francia-Suiza

Duración: 80'

Género: Drama

Intérpretes Sarah Adler, Nade Dieu, Rony Kramer, Simon Eine y Leticia Gutiérrez

Guión: Jean-Luc Godard

Fotografía: Julien Hirsch y Jean-Christophe Beauvallet

Montaje: Jean-Luc Godard

■ **CULTURA LA ENTRADA CUESTA TRES EUROS**

El Aula de Teatro estrena esta noche en el Apolo la obra 'Himmelweg'

D.A.
Almería

El Aula de Teatro de la Universidad de Almería, dependiente del Vicerrectorado de Extensión Universitaria, estrena hoy y mañana, a las 21 hora, en el Teatro Municipal Apolo, de la capital almeriense, la función Himmelweg (Camino del Cielo), con la colaboración de la Concejalía de Cultura.

Las entradas tienen un precio de 3 euros, y pueden adquirirse en el Quiosco de Cultura ubicado en la Rambla de 11.00 a 13.00 horas y de 18.00 a 20.00 horas; en el Aula de Teatro de la UAL, situada en el Edificio Central junto al patio de los naranjos, de 09.00 a 14.00 horas y desde una hora antes de cada función en la taquilla del Teatro Apolo.

¡Suplemento Universitario!



■ **FORMACIÓN DEL 13 AL 18 DE JUNIO**

Fundación Mediterránea participa en el curso sobre discapacidad auditiva

D.A.
Almería

La Universidad de Almería organiza el curso titulado 'Atención a la Discapacidad Auditiva. La interdisciplinariedad como garantía de calidad', que tendrá lugar del 13 al 18 de junio. Además de la UAL, forman parte de la organización del evento F.E.P.A.L., A.S.O.A.L., Centros de Profesorado de Almería, Cuevas, Olula y El Ejido, C.E.A.F. y la Fundación Mediterránea.

Con la celebración de este evento se pretende contribuir desde la Universidad a la mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad auditiva y respaldar toda acción que contribuya a la supresión de las barreras de comunicación de las personas sordas. La Fundación Mediterránea viene desarrollando durante los últimos años una línea de actuación en este sentido, fo-

mentando el aprendizaje de la lengua de signos española y apostando por su valor en el desarrollo profesional de los universitarios. Cuatro ediciones sucesivas de cursos de FPO realizados en colaboración con la Consejería de Empleo avalan a la Fundación Mediterránea como entidad comprometida con el fomento y difusión de la lengua de signos como lengua natural de comunicación de las personas sordas.

El curso facilitará las colaboraciones entre entidades y su acercamiento a la universidad con el fin de integrar a este colectivo de personas y a su lengua en ámbitos sociales en los que tradicionalmente ha estado relegada como es el educativo. La Fundación Mediterránea apostará en proyectos próximos por la difusión de la lengua de signos y su aprendizaje como parte de la formación no reglada de los estudiantes.

■ **FUNDACIÓN ALMERÍA SOCIAL**

Desempleados se forman como gerentes de pequeñas y medianas empresas

D.A.
Almería

La Fundación Almería Social y Laboral realizará un curso para formar gerentes de PYMES orientados a los desempleados de cara a proporcionarles una formación adecuada para las nuevas necesidades del mercado emergente. De este modo, los participantes podrán acceder a un puesto de trabajo con mayor seguridad y prontitud. El curso, que ha sido subvencionado por la Junta de Andalucía, da comienzo hoy y

finalizará el domingo 31 de julio y será totalmente gratuito para los participantes.

La impartición de los cursos de Formación Profesional Ocupacional (FPO) se llevará a cabo en las aulas de la Escuela de Relaciones Laborales en horario de mañana. Los diferentes cursos de preparación intentan, en la medida de lo posible, enseñar una forma práctica y eficaz a los alumnos para encontrar un puesto laboral estable y con futuro en el mercado actual.

■ **CENTRO DE LENGUAS CUATRO NIVELES**

Los exámenes de alemán del Instituto Goethe se celebran el 4 y 5 de julio

D.A.
Almería

El Instituto Goethe y el Centro de Lenguas de la Universidad de Almería mantienen una estrecha colaboración que se traduce, entre otras iniciativas, en la organización en Almería de los exámenes de Alemán para conseguir el título de estas prestigiosas instituciones. Los exámenes se celebran este año el 4 y 5 de julio y el plazo de matrícula ya está abierto.

Las pruebas de alemán se celebran en cuatro diferentes niveles, el Start Deutsche I, el Start Deutsche II, el Zertifikat Deutsche (ZD) y el Mittelschufe Prüfung (ZMP).

Estas pruebas son unas de las más demandadas por los estudiantes de idiomas almerienses, dada la gran proyección de esta lengua en la provincia y su aplicación a diferentes sectores, como el turístico, el agroalimentario, el hortofrutícola o el inmobiliario.

■ **FORMACIÓN A LA BUSCA Y 'CAPTURA' DE TECNÓLOGOS Y EMPRENDEDORES**

A debate el futuro de la industria agroalimentaria

D.A.
Almería

Expertos han analizado en la Universidad de Almería la incorporación de tecnólogos y emprendedores a la industria agroalimentaria y auxiliar, dentro del Programa Empléatec.

La jornada, destinada a alumnos de último curso y doctorandos de titulaciones afines al sector agroalimentario, contó con la presentación del Vicerrector de Estudiantes de la UAL, Juan José Giménez, que destacó la celebración de estas actividades en la Universidad, como signo del cambio de mentalidad de esta institución para facilitar la inserción laboral de los titulados.

Por su parte, el delegado de Innovación, Ciencia y Empresa, Francisco Javier de las Nieves, que resaltó dos iniciativas de la Consejería para facilitar la labor emprendedora como son el Centro de Emprendedores y la Red de Escuelas de Empresas existentes en diferentes partes de la provincia.

Miguel Toro, director general de



Acto de presentación del Programa Empléatec en la UAL

Innovación, Tecnología y Empresa, reclamó mayor participación de la iniciativa privada para la dinamización del sistema de I+D+i en Andalucía, así como un mayor acercamiento de las instituciones públicas y la creación de empresas de base tecnológica.

El programa de inserción laboral se compone de varias fases. En

principio se realizó un estudio de la oferta y demanda de empleo del sector agroalimentario; seguidamente se diseñó un módulo formativo para solucionar las diferencias entre los estudios que ofrecen las Universidades y la demanda del sector; y por último, se creará una plataforma para facilitar la inserción laboral de los titulados.

■ **UAL SEMINARIO 'COMO SER EMPRESARIO. APRENDER A EMPRENDER'**

Expertos abogan por despertar el espíritu emprendedor entre los universitarios

D.A.
Almería

La necesidad de fomentar una formación orientada a la creación de empresas y el interés por despertar el espíritu y la cultura emprendedora entre los estudiantes de la Universidad de Almería ha llevado a lanzar un año más el curso 'Cómo ser empresario. Aprender a emprender' que ha concluido con un rotundo éxito entre las empresas y alumnos participantes. El curso ha contado con el apoyo del Consejo Social de la Universidad de Almería, y para la próxima edición, que ya se está preparando, se espera contar con la publicación de los resultados obtenidos en un Libro de Casos.

der a emprender' que ha concluido con un rotundo éxito entre las empresas y alumnos participantes. El curso ha contado con el apoyo del Consejo Social de la Universidad de Almería, y para la próxima edición, que ya se está preparando, se espera contar con la publicación de los resultados obtenidos en un Libro de Casos.

Durante el desarrollo del proyecto la utilización del ya conocido internacionalmente 'Método de Casos' ha demostrado una vez más la eficacia del aprendizaje basado en la experiencia práctica y ha facilitado nuevamente la vinculación directa del alumno tanto con el empresario como con el mundo empresarial.

CALENDARIO DE P.A.U. BACHILLERATO (PLANES 1994 Y 2002)

Convocatoria junio días 14, 15 y 16 y septiembre días 19, 20 y 21			
HORARIO	1º DÍA	2º DÍA	3º DÍA
8:30 h.	Citación y Distribución	Citación y Distribución	Citación y Distribución
9:00-10:30 h.	- ANÁLISIS TEXTO LENGUA CASTELLANA	- BIOLOGÍA - 1º ARTE	- QUÍMICA - DIBUJO ARTÍST. I y II - LATÍN II
10:30-11:00 h.	Descanso	Descanso	Descanso
11:00-12:30 h.	- COMENTARIO TEXTO HISTÓRICO - COMENTARIO TEXTO FILOSÓFICO (sólo plan 2002)	- CC.TIERRA Y M.AMBIENTE - DIBUJO TÉCNICO II - ECONOMÍA Y O.EMPRESAS - ELECTROTECNIA - F.DISEÑO (11.00-13.30) - GRIEGO II (sólo plan 2002) - 1º DE LA MÚSICA (sólo plan 2002) - IMAGEN - MECÁNICA - TÉC.EXPR.GRAF.PLÁSTICAS - TECNOLOGÍA IND.II	- FÍSICA - MAT.APLICADAS CCSS II - HISTORIA DE LA FILOSOFÍA (sólo plan 1994)
12:30-13:00 h.	Descanso	Descanso	Descanso
13:00-14:30 h.	- ANÁLISIS DE TEXTO DE LENGUA EXTRANJERA	- MATEMÁTICAS II - GEOGRAFÍA	

¡Suplemento Universitario!



Nuevas Titulaciones
para el curso 2005-2006
- Ingeniero Técnico Industrial
(Especialidad en Mecánica)
- Fisioterapia



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

La Investigación, la Ciencia y las nuevas tecnologías avanzan a un ritmo vertiginoso. La Universidad del siglo XXI tendrá que adaptarse a los nuevos tiempos de forma rápida. La juventud de la Universidad de Almería, lejos de ser un handicap, se convierte en una ventaja, al conferirle el dinamismo necesario para afrontar los nuevos retos. Un elevado porcentaje de las titulaciones que se imparten en la UAL están enfocadas a la demanda del mundo laboral y de la sociedad actual.



Titulaciones que imparte

- **Facultad de CC. Experimentales**
 - Ldo. en Ciencias Ambientales
 - Ldo. en Matemáticas
 - Ldo. en Química
 - Ingeniero Químico
 - Ingeniero de Materiales (2º ciclo)
- **Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación**
 - Maestro en Educación Física
 - Maestro en Educación Infantil
 - Maestro en Educación Musical
 - Maestro en Educación Primaria
 - Ldo. en Filología Hispánica
 - Ldo. en Filología Inglesa
 - Ldo. en Humanidades
 - Ldo. en Psicología
 - Ldo. en Psicopedagogía
 - Ldo. en Psicopedagogía (2º ciclo)
- **Facultad de Derecho**
 - Ldo. en Derecho
 - Dip. en Gestión y Admón. Pública
- **Facultad de CC. Económicas y Empresariales**
 - Ldo. en Admón. y Dirección de Empresas
 - Dip. en Ciencias Empresariales
 - Dip. en Turismo
 - Ldo. en CC. del Trabajo (2º ciclo)
- **Escuela Universitaria de Enfermería**
 - Dip. en Enfermería
 - Dip. en Fisioterapia
- **Escuela Politécnica Superior**
 - I.T. Agrícola, Explotaciones
 - I.T. Agrícola, Hortofrutícolas y Jardinería
 - I.T. Agrícola, Ind. Agrarias y Alimentarias
 - I.T. Agrícola, Mecanización y Construcciones Rurales
 - I.T. Informática de Gestión
 - I.T. Informática de Sistemas
 - Ingeniero Agrónomo (sólo 2º ciclo)
 - Ingeniero Informático (sólo 2º ciclo)
 - Ingeniero Técnico Industrial - Espec. Mecánica
- **Escuela Universitaria de Relaciones Laborales**
 - Dip. en Relaciones Laborales



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

Para más información: CIDU - Ctra. de Sacramento s/n
Tlfno.: 950 01 50 80 • E-mail: cidu@ual.es • Web: <http://www.ual.es>
04120 - LA CAÑADA (ALMERÍA).